

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**SENADO, VA POR LEY DE CIBERSEGURIDAD, PREVIO A CLAUSURAR SESIONES; EDOMÉX: ACOTAN SEXENIO A DELFINA GÓMEZ, CON HORACIO**

El flagelo, “mueve” a México, con todo lo que revela el hackeo a secretaría de la Defensa Nacional, cuyos datos, involucran el entorno presidencial, y lo más humillante para un país y sus Ejército Nacional, que la protección de sus datos y toda la información que manejan en el interior de la dependencia, es fácil de filtrarse, cuando la intervienen ¡a control remoto!, cual fue puyante asunto, inesperado, en la oficina del general Luis Crescencio Sandoval González.

Antes se conocía como espionaje, ahora, se llama hackeo y lo mismo intervienen el archivo de una computadora, que un teléfono celular o la base de datos de la dependencia a la que ya marcaron, para intervenirla en toda la información pública, privada y confidencial, que resguarda.

Con Cisen o sin esa tenebrosa oficina, la intervención a datos personales, es un flagelo que puede poner en peligro la seguridad nacional e un país, si el hackeo, se hace a una dependencia del nivel de la Defensa Nacional o de la Marina, por no decir, de la Presidencia de la República.

Se imaginan, que el hackeo se haga a las oficinas de Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional, toda la información en Presidencia de la República, sería pública y pondría en peligro, estabilidad política de la nación, por los asuntos que, en ese rubro, se tratan en la oficina del Ejecutivo, además de asuntos económicos o sociales.

Escándalo nacional habría, si hackean una institución bancaria, y dan a conocer nombres de empresarios, sus movimientos, como inversiones, depósitos o retiros.

O ponerse a especular, qué guardan en las computadoras o celulares de los presidenciables de Morena, en relación a sus pláticas en ese tema, o de lo que opinan unos de otros; lo que dice Claudia Sheinbaum de Marcelo o viceversa; lo que habla Adán con los gobernadores, en el asunto de la candidatura de Morena; o que les interese saber qué habla Ricardo Monreal Ávila, de ese asunto, con los correligionarios de la bancada o con otros interlocutores del senador.

¿Y si llegaran a hackear computadoras de la oficina del dirigente nacional del PAN, Marko Antonio Cortés Mendoza?

El escándalo que habría en nuestro México, si el hackeo llega al SAT, a la Unidad de Inteligencia Financiera, y se revele a quién perdonan impuestos millonarios en el régimen, quien debe millones de pesos al erario o más aún, cuántos millones de pesos tienen los miembros de la clase política en



el poder, aunque ya los mexicanos saben que uno de ellos, Manuel Bartlett Díaz, tienen más de mil millones en su activo patrimonial, producto de su trabajo en el gobierno federal o en el de Puebla.

Porque intervención en sus celulares, cual actores políticos, esenciales en nuestro sistema político, lo padecen, “del mismo Presidente, para abajo”.

Hay que decirlo en este país, ya no se sabe quién espía a quién o quién interviene a quién, en el sistema cibernético.

En el caso de la información que “robaron” de la Sedena, no pasa desapercibida hipótesis que planteó el senador Germán Martínez Cázares, en el sentido de que el hackeo, pudo llevarse a cabo, por el mismo aparato militar de la Defensa, inconformes porque no los favorecen contratos en obras emblemáticas del régimen.

Contundente, hipótesis que expuso en un programa que tiene en televisión abierta, el ex dirigente nacional del PAN, ex director del IMSS, hoy senador del Grupo Plural.

Hoy, el hackeo, rebasa tradicional espionaje telefónico y pone en peligro seguridad de un ciudadano, un actor político, o la de un país.

Luego del asunto que “movió” al sector militar del país, junto con los miembros del gabinete de “seguridad”, en el Congreso de la Unión, los presidentes de los órganos de gobierno y coordinadores de Morena, apremian legislar el tema, para conservar privacidad y confidencialidad en datos que están en presunto resguardo, como celulares, computadoras y cualquier aparato similar que sirva para archivar información del usuario.

Santiago Creel Miranda, presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados; el senador, Alejandro Armenta Mier, presidente de los senadores; Ricardo Monreal Ávila y el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, coordinadores del grupo mayor en San Lázaro y en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, además de presidir Junta de Coordinación Política, ofrecen impulsar cabildeos para obtener una legislación, que brinde protección y seguridad a los datos personales o institucionales de una nación.

Durante su mensaje en la inauguración del foro, “La importancia de la ciberseguridad, en la era de los ciberataques”, que se llevó a cabo martes pasado, el político de Zacatecas, puntualizó que esa legislación, debe ser prioridad en el Poder Legislativo.

En la Cámara de Senadores, observó, alistan expedir Ley General de Ciberseguridad, antes de concluir el actual periodo ordinario de sesiones, que es el próximo 15 de diciembre.

Necesario, apuntó, establecer y distribuir de manera correcta, las competencias y bases de coordinación entre la Federación, estados y municipios en esa materia.

El asunto, ponderó, es relevante para la estabilidad del país, toda vez que tiene que ver con la protección de datos e información clasificada como de seguridad nacional, que se encuentra resguardada por instituciones que son esenciales para la soberanía.

Monreal, no dudó en calificar de “sumamente delicados”, robo de información a la Sedena, caso que obliga a legislar el tema, al recordar que en las últimas fechas, grupos de ciberdelincuentes,



sustraen información de manera ilegal en dependencias como la Defensa Nacional, lo cual, “evidencia vulneración de nuestros sistemas informáticos y ponen en riesgo al Estado mexicano”.

Se trata, de una llamada de alerta, “para que aceleremos el proceso de legislación en materia de ciberseguridad, a fin de proteger la información y los datos que son resguardados tanto por dependencias públicas, como por instituciones privadas, económicas y financieras”.

Ilustró a la audiencia que participó en el foro, con datos al primer trimestre de este año, en el que nuestro país, registró 80 mil millones de intentos de ciberataques, que representa más de la mitad de los que se dieron durante al año pasado, cuando se detectaron 156 mil millones de intentos para sustraer información de manera ilegal.

Datos de la Dirección General Científica de la Guardia Nacional, agregó ante los asistentes al foro, reporta que de septiembre 2020 a abril 2022, la dependencia atendió 34 mil quejas ciudadanas en materia de ciberseguridad, que se relacionan principalmente con secuestros en datos bancarios, institucionales y personales.

Ciberdelincuencia, expuso Ricardo Monreal, genera pérdidas a la industria y consumidores de entre tres mil y cinco mil millones de dólares anuales, lo que afecta el comercio electrónico y merma confianza de la población en sistemas digitales, lo que obliga a fortalecer marco jurídico en este sector, por sus implicaciones en materia de seguridad nacional, institucional y personal.

Con datos del Centro Iberoamericano para el Desarrollo e Investigación de la Ciberseguridad, el senador de Zacatecas señala que, sólo en el 2017, más de 33 millones de ciudadanos en México, resintieron ciberataques, lo que ocasionó pérdidas por 7 mil 700 mdp.

-“Esta delicada realidad que vive la humanidad en la era del Internet, nos obliga a los legisladores a mejorar los marcos legales, a fin de velar por la seguridad y protección de la información, tanto de las dependencias públicas como de las personas y las empresas”, resalta Monreal.

Organizadora del foro, senadora Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, presidenta de la comisión de Seguridad Pública, agradeció apoyo del coordinador parlamentario y presidente de la JCP, para legislar en esa materia, toda vez que se trata de una prioridad en la seguridad nacional, seguridad interior y seguridad pública.

-“Cada día, somos más vulnerables en el uso del ciberespacio; casi cualquier persona, con el equipo y conocimientos necesarios, puede vulnerar nuestra seguridad, desde el lugar donde esté; hay una gran cantidad de actos delictivos, que se cometen por este medio, que afectan a nuestras familias y a la sociedad en su conjunto”, alerta la representante de BCS.

Por la importancia del foro, acudieron el martes pasado a las instalaciones del Senado, Armando Zúñiga, presidente de Coparmex-CDMX; Raúl Sapiens Santos, presidente nacional del Consejo de Seguridad Privada y Eliana Pérez Gaffney, gerente de Políticas Públicas de Facebook-México.

Causalidad o coincidencia, que en política no es, ayer, en Cámara de Diputados, presentaron el libro, “Los servicios de Inteligencia en México, ayer y hoy, de la investigadora, Lucía Carmina Jasso López y el investigador, Otto René Cáceres Parra.



El hiperactivo diputado de Morena, Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la comisión de Salud -hay que decirlo, ¡nada! tiene que ver con el tema del libro-, señaló que las amenazas a la seguridad nacional, representan un riesgo para la gobernabilidad y la democracia, por lo que el Estado, debe garantizar la protección ciudadana, con un nuevo marco normativo al servicio de las y los mexicanos. Admite que el Estado de derecho, se siente vulnerado, al combatir inseguridad, por lo que no solo es necesario que las fuerzas del orden patrullen las calles, sino hay que implementar estrategias de prevención y cooperación de servicios de inteligencia entre los tres órdenes de gobierno, con el fin de atacar el crimen organizado.

Co-autora del libro, Lucía Jasso, expuso que los servicios de inteligencia del gobierno, deben estar profesionalizados, dentro de un marco constitucional y regularse por normas que fijen límites, para evitar vulneración en garantías individuales, como derecho a privacidad y libre tránsito.

René Cáceres, reconoció que México transitó de un carácter militar hacia un carácter civil en los servicios de inteligencia y que la cultura en seguridad nacional, aún no se arraiga en el Estado mexicano. Empezó con la Dirección Federal de Seguridad, después con el Centro de Investigación y Seguridad Nacional, Cisen y ahora con el Centro Nacional de Inteligencia.

¡Ojalá!, partidos políticos en el Congreso, alcancen consenso en ofrecer al país, legislación en materia de ciberataques, ciberdelincuencia y robo a datos personales, desde un simple celular hasta sofisticados sistemas digitales; se penalicen y dificulten el flagelo que, hoy, “mueve” a nuestro gabinete de “seguridad”, por el hackeo ¡a la Defensa Nacional!

¡Que así sea!

EN EL CHACALEO

¿Los virreyes mexiquenses ya entregaron la plaza mexiquense? ¿Los Hank, Alcántara, Peña, Del Mazo?, pactaron ceder el territorio? O cómo interpretar que, aún cuando no son las elecciones del primer domingo de junio 2023, para elegir gobernador en la entidad, en la esquina de Morena, perfilaron que Horacio Duarte Olivares, coordine campaña política de la senadora, Delfina Gómez Álvarez y, después de los dos años de gobierno, la maestra, solicite licencia al Congreso local y la suceda en el encargo de 4 años que restarían a su administración, el ex director de Aduanas, para no convocar a elección extraordinaria, si es antes de ese tiempo... ¿Higinio Martínez Miranda, está de acuerdo en esa “visión de futuro”? ¿Sí?... ¿Ese fue el pacto entre los dos senadores y el hoy robusto, ex diputado federal?... Jajajajajaja, lo que provocan Rubén Ignacio Moreira Valdez y “el tal amlito”, cuando ahora salen con que no aprobarán ninguna reforma electoral que lesione al INE... Si Adán Augusto López Hernández y el líder del grupo mayor en San Lázaro, lo perfilan así, es porque así será, como en el asunto de ofrecer seguridad pública entre la Guardia Nacional, Marina y Ejército, asunto en el que, previa muestra de presuntas órdenes de aprehensión, doblaron y quebraron al coahuilense y al “tal amlito”... Visceral, lapidario, el ex diputado federal, Porfirio Muñoz Ledo, en su



exhorto al presidente López Obrador, para que deje el poder... La verdad, hay que decirlo, el controversial ex titular del Trabajo y Previsión Social -con el régimen de Luis Echeverría Álvarez-, no tiene credibilidad ni seriedad, porque cuando lo ilusionaron con irse a la embajada de Cuba, ponderó y enalteció al gobierno del político de Tabasco... Despotrica, tiempo después que se dio cuenta que fue un engaño al que sucumbió... Como la autora del libro del movimiento estudiantil del 68, que ahora critica militarización en seguridad pública, pero sorprendió al país, cuando se filtró que una Fundación que preside, de la cual, mayoría de los mexicanos ignoraba existiera, recibía o recibe, esto no lo sabemos, ¡8 mdp al año! del Presupuesto de Egresos de la Federación... O sea: si me das, te apoyo, si no me das, no te conozco. ¡Caramba!... ¡Caray!, cómo valores de lealtad, discreción, confianza, gratitud y respeto, algunos actores políticos o personajes públicos, los desechan, por ambición, avaricia y codicia de recursos o encargos públicos... Recién aprobaron decreto en materia de Guardia Nacional en San Lázaro, el diputado Ignacio Mier y el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, con todo y maletas, se trasladaron al estado de Sonora para acudir, cual invitados, al Primer Informe de Gobierno de Alfonso Durazo Montaña... Hoy, 19:00 horas, en la Casa de la Cultura, de Coyoacán, el diputado del PAN, Gabriel Quadri, rinde primer Informe de Actividades Legislativas... Ayer, en el histórico recinto de Xicoténcatl 9, Centro Histórico CDMX, el senador Emilio Álvarez Icaza, rindió cuarto Informe de Actividades Parlamentarias. Durante su mensaje, acusó que en el país, prevalece alarmante crisis en materia de derechos humanos... Acudió el presidente del Senado, Alejandro Armenta Mier, quien reconoció trabajo del legislador “independiente”... “La vida democrática del Poder Legislativo, es fundamental en el concepto amplio de nación, con Poderes soberanos, y los legisladores que tienen una responsabilidad legal para entender y representar a los ciudadanos y sus entidades”, expresó el representante de Puebla... Antes que el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva, aplique expulsión a 3 diputados federales que apoyaron a Morena en el decreto en materia de Guardia Nacional, ellos, van a reclamar su participación en parte de ilícitos que se cometieron desde el Metro, cuando fue colaborador de la señora Florencia Serranía, desde esas épocas en que el Metro, fue virtual caja chica de la clase política gobernante en la capital del país... El perredista sonorenses, se encargaba de la parte “política” del noble Sistema de Transporte Colectivo, y lo mismo amedrentaba a honestos trabajadores que exigían transparencia y uso correcto de recursos del Metro, que a enemigos-adversarios de la clase política del PRD en CDMX y trabajadores democráticos del STC, que exigían, exigen, mantenimiento a instalaciones, y no más saqueo de recursos, que hoy se refleja en accidentes que tienen en trenes, vías, en las estaciones; o el abandono que tienen en algunos paraderos, cual el de “La Raza”, dentro y fuera, donde basura y deterioro, resaltan y entristecen el paisaje urbano en ese lugar... ¡Caramba!...